

PANDUAN RAINFOREST ALLIANCE:

**PANDUAN UNTUK MENENTUKAN APAKAH
SUATU ORGANISASI BERADA DALAM RUANG
LINGKUP SERTIFIKASI**

Versi 1.1



**RAINFOREST
ALLIANCE**



Penafian Penerjemahan

Untuk pertanyaan terkait akurasi informasi dalam naskah terjemahan ini, lakukan klarifikasi dengan mengacu pada versi resmi berbahasa Inggris. Segala ketidaksesuaian atau perbedaan makna akibat penerjemahan bersifat tidak mengikat dan tidak berpengaruh pada tujuan audit atau sertifikasi.

Informasi selengkapnya?

Untuk informasi Rainforest Alliance selengkapnya, kunjungi www.rainforest-alliance.org atau hubungi info@ra.org

Judul Dokumen:		Kode Dokumen:	Versi:	Bahasa:
Panduan untuk menentukan apakah suatu Organisasi berada dalam Ruang Lingkup Sertifikasi		SA-G-GA-43	V.1.1	ID
Tanggal penerbitan pertama:	Tanggal revisi:	Berlaku Mulai:	Berakhir pada:	
31 Januari 2022	6 Juni 2023	Langsung	Hingga pemberitahuan lebih lanjut	
Disusun oleh:		Disetujui oleh:		
Departemen Standar dan Penjaminan Rainforest Alliance		Direktur Standar dan Penjaminan		
Ditautkan ke:				
Peraturan Sertifikasi dan Pengauditan Rainforest Alliance 2020				
Menggantikan:				
T/A				
Berlaku untuk:				
(calon) Pemegang Sertifikat				
Negara/Kawasan:				
Global				
Tanaman:		Tipe Sertifikasi:		
Semua tanaman dalam ruang lingkup sistem sertifikasi Rainforest Alliance; lihat Peraturan Sertifikasi.		Sertifikasi Kebun dan Rantai Pasok		

Dokumen panduan ini bersifat tidak mengikat. Artinya, dokumen ini menyajikan informasi penting untuk membantu pembaca memahami, menafsirkan, dan menerapkan persyaratan yang terdapat dalam dokumen yang tercantum di bagian "ditautkan ke" di atas. Namun, pembaca tidak wajib mengikuti panduan dalam dokumen ini.



Tujuan dokumen ini

Ada beberapa faktor yang memengaruhi masuk atau tidaknya suatu organisasi ke dalam **ruang lingkup sertifikasi** untuk program Sertifikasi Rainforest Alliance, berdasarkan Standar Pertanian Berkelanjutan 2020. Panduan ini membantu organisasi memahami perlu atau tidaknya mendaftar di Platform Sertifikasi Rainforest Alliance (RACP) dan disertifikasi melalui program kami.

Kapan suatu organisasi berada dalam Ruang Lingkup Sertifikasi?

Penentuan perlu atau tidaknya suatu organisasi mendaftar dan disertifikasi bergantung pada jenis aktivitas yang diikutinya.

Secara umum, suatu organisasi berada **dalam ruang lingkup sertifikasi** jika ada poin berikut yang berlaku:

- Organisasi terlibat dalam aktivitas pertanian
- Organisasi terlibat dalam penanganan langsung (fisik) produk bersertifikasi, misalnya pengemasan atau pengolahan
- Organisasi membeli dan menjual produk bersertifikasi (misalnya, perdagangan)

Secara umum, suatu organisasi berada **di luar ruang lingkup sertifikasi** jika ada poin berikut yang berlaku:

- Organisasi menyimpan atau mengangkut produk bersertifikasi tanpa mengubah produk atau kemasannya (pengangkutan, terutama pergudangan)
- Organisasi mendistribusikan produk untuk konsumen akhir dan tidak mengubah produk Untuk retailer dan pemilik merek, perhatikan tabel di bawah untuk penjelasan lebih lanjut.

Organisasi yang berada di luar ruang lingkup sertifikasi **tidak perlu mendaftar di RACP atau disertifikasi**.

CONTOH SETIAP AKTIVITAS.

Tabel berikut menyajikan contoh berbagai aktivitas yang mungkin dilakukan perusahaan dan menunjukkan contoh ketika perusahaan harus mendaftar di RACP dan disertifikasi.

Jika tidak menemukan aktivitas yang dilakukan oleh organisasi Anda di tabel berikut, hubungi customersuccess@ra.org untuk panduan lebih lanjut.



Aktivitas	Kewajiban Registrasi dan Sertifikasi
Pemegang Sertifikat Kebun	
Pertanian <i>Semua aktivitas pertanian yang dilakukan untuk produksi pertanian dan aktivitas pengolahan volume bersertifikasi di tingkat kebun.</i>	
<u>Contoh</u> : Biji kopi yang ditanam di perkebunan kopi.	Ya
Pemegang Sertifikat Rantai Pasok	
Pengemasan <i>Proses memasukkan produk ke dalam kemasan, atau mengemas ulang produk dengan kemasan yang lain. Pengemasan dilakukan di berbagai tahap di sepanjang rantai pasok dan mencakup pengemasan produk konsumen akhir.</i>	
<u>Contoh 1</u> : Pihak pengemasan menerima biji kopi hijau dalam karung goni. Karung goni dibuka, dan biji kopi hijau dimasukkan kembali ke dalam karung yang lebih besar. Catatan: Kopi yang telah disortir terlebih dahulu kemudian dikemas masih dianggap sebagai aktivitas pengemasan.	Ya
<u>Contoh 2</u> : Pihak pengemasan menerima coklat yang sudah dikemas dan mengemasnya dalam kotak saji (atau kemasan lebih besar) yang dilengkapi segel.	Ya
<u>Contoh 3</u> : Pengemas menerima alpukat dalam kotak, mengeluarkannya dari kotak, lalu mengemasnya kembali untuk dijual ke entitas lain.	Ya
Perdagangan <i>Proses pembelian dan penjualan produk bersertifikasi tanpa mengubah atau menangani produk bersertifikasi secara langsung.</i>	
<u>Contoh 1</u> : Eksportir kakao yang membeli dan menjual bubuk kakao.	Ya
<u>Contoh 2</u> : Importir memperdagangkan buah segar bermerek.	Ya
Lokasi Manajemen Pusat (CML) <i>Lokasi manajemen pusat dari suatu perusahaan yang bertanggung jawab membeli dan menjual produk bersertifikasi.</i>	
<u>Contoh 1</u> : Suatu perusahaan memiliki lokasi administrasi pusat yang merupakan pemilik sah produk bersertifikasi, dan bertanggung jawab atas semua kontrak pembelian dan penjualan, meskipun lokasi tersebut tidak pernah menerima produk bersertifikasi secara langsung.	Ya
<u>Contoh 2</u> : Eksportir kopi yang membeli dan menjual biji kopi hijau.	Ya



Entitas keuangan intraperusahaan <i>Suatu entitas yang berada dalam struktur hukum yang sama dengan pemegang sertifikat sebenarnya, dan yang sepenuhnya bertanggung jawab atas pembayaran produk bersertifikasi Rainforest Alliance. Entitas yang bertanggung jawab atas pembayaran tidak membuat kontrak dan keputusan pembelian terkait produk bersertifikasi Rainforest Alliance.</i>	
<i>Contoh:</i> Organisasi X memiliki banyak lokasi dalam satu wilayah. Lokasi A menangani semua kontrak pembelian dan penjualan serta mengatur volume produk bersertifikasi Rainforest Alliance yang dibeli. Lokasi B memfasilitasi pembayaran mewakili lokasi A kepada pemasok. Dalam kasus ini, lokasi B tidak perlu sertifikasi.	Tidak
Bank/Penyedia Dana <i>Entitas yang menyediakan pembiayaan bagi entitas lain untuk pembelian sejumlah volume produk bersertifikasi.</i>	
<i>Contoh 1:</i> Penyedia dana/bank memberikan dana kepada organisasi X agar dapat berdagang. Selain memberikan dana, pihak ini secara legal tidak memiliki volume produk bersertifikasi atau menjalankan aktivitas lainnya dengan volume tersebut.	Tidak
<i>Contoh 2:</i> Mirip dengan Contoh 1, tetapi penyedia dana/bank menjadi pemilik sah volume produk bersertifikasi (meskipun hanya sementara).	Ya
Pengolahan <i>Proses mengubah produk bersertifikasi secara langsung (fisik) yang menghasilkan berbagai output (misalnya, manufaktur, pemanggangan, dan pencampuran).</i>	
<i>Contoh:</i> Pabrik kue yang mencampurkan bubuk kakao dengan bahan lainnya untuk memproduksi kue (B2B atau B2C).	Ya
Pergudangan <i>Proses penyimpanan produk bersertifikasi tanpa mengubahnya sama sekali. Entitas yang membeli dan menjual tidak diklasifikasikan sebagai gudang dan harus mengacu pada aktivitas Perdagangan di atas. Hal ini dapat terjadi di berbagai tahapan sepanjang rantai pasok dan melibatkan produk konsumen bukan akhir atau akhir.</i>	
<i>Contoh 1:</i> Gudang yang hanya menyimpan biji kopi hijau hingga dibeli oleh organisasi lain (baik pembelinya sudah diketahui maupun tidak). Tidak ada aktivitas lainnya yang dilakukan di lokasi tersebut.	Tidak
<i>Contoh 2:</i> Gudang yang menyimpan produk akhir kopi berlabel yang siap dikonsumsi.	Tidak
<i>Contoh 3:</i> Gudang/fasilitas pematangan yang hanya digunakan untuk menyimpan pisang ketika sudah matang. Tidak ada aktivitas lainnya yang dilakukan.	Tidak
<i>Contoh 4:</i> Gudang yang juga merupakan tempat pencampuran, pemanggangan, atau aktivitas pengolahan lainnya. Pihak ini akan dianggap sebagai fasilitas pengolahan, tetapi juga dapat disebut gudang di beberapa kawasan.	Ya
Hanya pengangkutan <i>Organisasi yang hanya terlibat dalam proses pengangkutan produk bersertifikasi (misalnya, dengan truk, pesawat terbang, kapal, dsb.), tanpa mengubahnya sama sekali.</i>	
<i>Contoh:</i> Organisasi logistik yang mengangkut karung biji kopi hijau dari kebun ke gudang pedagang.	Tidak



Distributor produk akhir <i>Organisasi yang membeli dan menjual produk untuk konsumen akhir yang sudah dikemas dan dilabeli serta siap dikonsumsi.</i>	
<u>Contoh</u> : Organisasi menerima produk yang sudah dikemas dan dilabeli (misalnya, coklat batangan) dari pamanufaktur akhir dan mengangkutnya ke retailer.	Tidak
Subkontraktor <i>Organisasi yang dikontrak oleh organisasi lain untuk melakukan aktivitas seperti pengemasan atau pengolahan atas namanya. Subkontraktor tidak pernah menjadi pemilik sah produk bersertifikasi.</i>	Ya ¹
Pemilik merek <i>Produk bersertifikasi Rainforest Alliance untuk konsumen akhir dijual dengan mereknya sendiri. Manufaktur produk tersebut dapat tercakup dalam ruang lingkup pemilik merek atau dikontrakkan kepada pamanufaktur.</i>	Ya
Retailer <i>Organisasi apa pun yang membeli dan menjual produk jadi yang sudah dikemas dan diberi label kepada konsumen, sebagai label pribadi atau produk tidak bermerek, atau atas nama mereknya sendiri.</i>	Ya (Lihat pohon keputusan untuk informasi selengkapnya)
Agensi Desain <i>Organisasi yang dikontrak oleh organisasi lain untuk mendesain kemasan produk konsumen akhir menggunakan segel sertifikasi Rainforest Alliance.</i>	Tidak ²

¹ Subkontraktor dapat mendaftar dan disertifikasi secara individu atau menjadi bagian dari ruang lingkup sertifikasi organisasi kontraknya. Dengan demikian, organisasi yang mengontraknya bertanggung jawab atas kepatuhan subkontraktor terhadap persyaratan Standar Pertanian Berkelanjutan Rainforest Alliance 2020 yang berlaku.

² Jika, sebagai organisasi pendesain, Anda hendak mengajukan permintaan merek dagang dan klaim sertifikasi atas nama organisasi lainnya, Anda harus mendaftar di Platform Sertifikasi Rainforest Alliance (RACP). Anda tidak perlu menandatangani Perjanjian Lisensi Tahun 2020 atau ditambahkan sebagai penerima sublisensi pada Perjanjian Lisensi Tahun 2020 lainnya. Harap diperhatikan bahwa organisasi yang akan Anda wakili harus terlebih dahulu mendaftar di Platform Sertifikasi Rainforest Alliance (RACP) untuk dapat mengikuti Program Sertifikasi Rainforest Alliance.